

下坂部小学校だより

令和6年8月29日 第6号 学校長 碇 裕樹

住所:尼崎市下坂部1丁目12-1

ホームページ: https://www.ama-net.ed.jp/school/E07/

2 学期もよろしくお願いします!

いよいよ2学期が始まりました。今年も記録的な猛暑が続き、異常気象の夏でした。体調を崩したり、熱中症にかかったりなどしてはいなかったでしょうか。暑い中でもきっと子どもたちは暑さを吹っ飛ばすくらい元気に、夏休みを過ごしたのではないかと思います。

この夏は、2024 パリオリンピックが開催され、みなさんも選手たちの活躍に心躍らせ、悔しさや 喜びを一緒になって、たくさん感じ、味わうことができたのではないかと思います。7月の終業式で 話をしていた尼崎出身の男子7人制ラグビーの石田吉平選手や女子バレーボールの宮部藍里選手も 頑張っていました。前田穂南選手は練習中のけがで残念ながら出場できませんでした。感動的な場面 や心を打たれる場面がたくさんありました。選手たちのオリンピックに向けての 4 年間(東京から 3 年間)の練習や努力の成果が、多くの人を感動させるのではなかと思います。自分の力を本番で発



揮し、メダルを取った選手は本当にすごいことであり、素晴らしいと思います。しかし、必ず負けてしまった敗者もいて、思う以上に実力を出せずに活躍ができなかったり負けてしまったりした選手も多くいます。その中で一番心に残ったのは、スケートボードのパークという競技で、東京五輪金メダリストの四十住さくら選手です。一本目は成功したのですが、二本目、三本目と失敗してしまい、得点を伸ばせずに結局全体の 10 位となり予選敗退をしてしまいました。四十住選手はインタビューの時に予選で残りの3人の結果を待つ心境について答える時に「最後まで諦めずに…でも、人の失敗は祈りたくないので」と語り、続けて、「でも…ちょっと変な気持ちになっちゃうんですけど、行けるように祈ります」と複雑な心境を言葉にしました。勝ちたいけど、人の失敗を祈りたくないというスポーツマンシップの精神、人としての素晴らしさに感心しました。自分の競技や演技を精一杯行い、まわりの人の頑張りを認め、応援しようとする純粋に競い合う、そんな姿がやはり本来のスポーツのあるべき姿だと思いました。また、多くの選手がインタビューで話をしている時に、周りの人たちへの応援や支えがあったことや感謝の気持ちを口にされていることが多いことに一流の選手は、さすがだなあと感じていました。こうやって活躍されている選手たちの頑張りが多くの人たちの胸を熱くさせているんだと思いました。オリンピックの選手から見習うところがたくさんありました。最後まであきらめない気持ち。努力をすることの大切さ。頑張ることの素晴らしさ。感謝の気持ちを持つこと。相手への思いやりやリスペクトをもつこと。勝敗を素直に受け入れる真摯な態度。チームやペアでは味方を信じることの大切さなどもちろんスポーツをすることの楽しさもそうですが、オリンピックを通して、選手たちからたくさんのことを学ばせてもらいました。

2 学期が始まりました。 学校生活の中でも学習や友だちとの関わりや行事を通してこどもたちも大切なことをたくさん学んでくれたらと思います。

8月28日からはパラリンピックも始まっています。様々な障害を抱えながらも乗り越えてパラリンピックに出場される選手の皆さんも応援していきたいですね。

夏休みの宿題支えていただきありがとうございました。 2学期も声掛けなどご協力をお願いします!

保護者の皆様においては、夏休みの宿題をみていただきありがとうございました。きっと多くのご家庭でお子さんに 声掛けや答え合わせをしていただいたことと思います。2 学期も、ぜひ折に触れて学習の様子を見てやっていただきた いと思います。ぜひお子様ががんばっていることに声をかけ、ほめてあげてください。時間があれば、筆箱や持ち物の 確認もしてもらえるとありがたいです。よろしくお願いします。また、時々は、頑張って学習している姿をご覧いただ くよう、よろしくお願いします。 2学期は、夏休み作品展、9月28日の土曜参観、下小まつり、音楽会とさまざまな行事があります。学校では、地域の方や保護者の多くの皆様に学校に来ていただき、子どもたちのがんばる姿を見ていただきたいと考えています。ぜひご参加いただくようにお願いします。

【8月・9月の行事予定】 【10月の主な予定】 1日(火) 朝会 委員会 視力検査(5·6年) 8月29日 (木) 2学期始業式 (12時15分頃下校) 2日(水) 視力検査(4年) 30 日 (金) 身体測定 (5·6年) 3日(木) 視力検査(3年) 修学旅行説明会(6年)(16時~) 4日(金) 5年給食終了後下校 環境体験(3年) 9月2日(月) 給食開始 委員会 身体測定(4年) 視力検査(2年) 3日(火) 身体測定(3年) 7日(月) 自然学校(5年)(11日(金)まで) 5日(木) 身体測定(2年) 夏休み作品展(児童鑑賞日) 視力検査(1年) 6日(金) 身体測定(1年) 夏休み作品展(保護者鑑賞日) 9日(水) 連合体育大会(6年) 9日(月) クラブ 学年活動 (2年) 観察実習・トライやるウィーク(~13 日まで) 14 日 (月) スポーツの日 11 日 (水) ウェルカム授業 (6年) 16日(水)全体研究授業のため 12日 (木) 教育実習 (~10月4日まで) 1年1組以外 13時30分下校 13 日 (金) 5 年自然学校説明会 (15 時 45 分~) 18日(金)下小まつり 16日(月) 敬老の日 20日(日) 大近松祭(近松記念館にて) 17日 (火) 朝会 (浄瑠璃クラブ児童出演) 18日(水) 6年給食終了後下校 19日 (木) 修学旅行 (6年) 広島・宮島方面 $\langle 20$ 日(金)まで \rangle 21日 (月) クラブ 22 日 (火) 連合体育大会予備日(6年) 給食試食会・給食参観(1年) 23 日 (水) 就学時検診 (来年度新入生) 20日(金) 情報モラル授業(4年) 全校生13時10分下校 22日(日) 秋分の日 25日(金)下小まつり予備日 23 日(月) 振替休日 28 日(月)委員会 近松衣装贈呈式 24 日 (火) 自転車教室 (3 年) 25日(水) 職員研修のため6校時なし(14時50分下校) 26 日 (木) 地域学校運営協議会 28日(土) 土曜参観 30 日 (月) 代休日

★夏休み作品展について (1、3、5年生は理科室、2、4、6年生は家庭科室にて)

夏休み中に児童が取り組んだ作品や自由研究を、9月6日に保護者鑑賞日を設けて、展示します。例年、夏休みならではの作品が並び、一生懸命取り組んでいるときの顔を思わず思い浮かべて、ほほえましくなります。お忙しい中ですが、どうぞ来校いただき、ご覧ください。もし、鑑賞日に来られない場合は、担任にご相談

ください。 作品展保護者鑑賞日 9月6日(金) 14時30分~16時30分

★6年生は修学旅行に行ってきます!

9月19日(木)~20日(金)に6年生は広島に修学旅行に行きます。行き先は平和記念公園、原爆資料館と宮島の厳島神社です。事前に歴史や平和について考える学習をしっかり行って、戦争の被害と日本の歴史について自分自身の目で見て、考えられるような学びができたらと考えています。18日の前日に6年生は給食終了後下校になりますのでよろしくお願いします。

★下坂部小学校いじめ防止基本方針について

子どもたちが学校生活の中でトラブルなく過ごせるように学校として取り組んでいますが、子ども同士の中ではトラブルが起こることもあります。少しのトラブルであっても本人が苦痛を感じている場合には、いじめの芽やいじめの兆候として対応することにしています。もし、本人が悩んでいたり、気になっていたりすることがある場合は担任にご相談ください。そして、学校全体で組織的に対応し、トラブルの解消に向けて取り組んでいきます。学校のHPに下坂部小学校いじめ防止基本方針があるのでご覧ください。(学校のHPのURLはタイトルの下にあります。)